



学校だより

2023.7.20

八幡市立男山中学校

【教育目標】『自分を大切に 他人を大切に』する生徒の育成

～みんなで輝く夢の実現へ～

いよいよ明日から夏休みとなります。1学期全体では3年生の修学旅行、1・2年生の校外学習が無事実施でき、早すぎる大雨を伴う梅雨や、梅雨明けの猛暑による熱中症の心配も何とか乗り切り、学校全体としては大きな事故もなく、生徒の皆さん一人ひとりの努力と共に支え合い、協力し合う男山中学校の「絆」が、学習や行事、部活動など、いろいろなところで見られました。

明日からは、1学期当初に立てた目標に向かってどれだけ努力できたのかをしっかりと振り返り、2学期がよりよい中学校生活となるように準備しておきましょう。また、規則正しい生活を送るとともに、宿題を中心とした学習はもちろんのこと、家の手伝いや普段はできないことにも取り組みましょう。

3年生は、夏休みも進路を決定するうえで大切な時期です。計画的に学習を進めることはもちろんですが、たくさんの学校で実施される、高校のオープンキャンパス等に参加したり、情報を集めたりして、希望する進路を見つけてください。少しでも早く目標を決め、具体的・計画的に目標に向かって取り組むことが、希望進路の実現にとって最も大切です。

2学期は、8月28日(月)から始まります。全員の元気な顔が見られることを楽しみにしています。

☆2年生校外学習in大阪<7月3日(月)>☆



2学期予定の職場体験学習に向け、身近な商品の製造過程を体験・見学することで、働くことに対する関



心を高めることやイメージを持つことを目的とし、また、クラスの仲間と校外での行動を共にすることで、対人関係スキルを再確認するため、7月3日

(月)晴天の中、2年生が、①大阪府池田市にある「カップヌードルミュージアム」、②大阪府高槻市「明治なるほどファクト

リー大阪」に校外学習に行きました。「カップヌードルミュージアム」では、インスタントラーメン発展の歴史を学び、オリジナルカップヌードルをみんなで作りました。また、「明治なるほどファクトリ



ー」では、「食と健康」へのこだわりの取組みや、カカオ豆の産地や歴史、栽培からチョコ

コレートのできあがりまでを学びました。最後に「きのこの山」の成型工程から「きのこの山・たけのこの里ファミリーパック」の包装工程までを見学し、それを踏まえ、「きのこの山」・「たけのこの里」どちらかに投票を行うイベントを行いました。

事前の取組も含め、1学期最後の大きな学年行事ということもあって、みんな張り切って行事に参加し、それぞれの活動を楽しんで1日を過ごしました。

☆3年生進路学習会(先輩の話から学ぶ)<7月4日(火)>☆

7月4日(火)、本校卒業生の高校3年生の皆さん5人を迎えて、「卒業生の経験談を聞き、進路選択の一助とする」ことをテーマに、「進路学習会(先輩から学ぶ)」を実施しました。先輩たちの自己紹介の後、主に前もって寄せられた本校3年生からの進路選択の上で聞いてみたい質問内容を、会場で代表者が質問し、先輩たちが丁寧に答えてくれるやり取りで、会が進行していきました。中学校生活の一番の思い出は?受験校を決めたいきさつ、中学校のうちに絶対しておくべきこと、受験勉強の方法や特に効率的なやり方、高校生活で困ったことなど、一つ一つのお話が実体験に基づいたものなので、みんな先輩



たちの話に聞き入って、あっという間に時間が過ぎていきました。

☆人権講演会「LGBTQの現状と未来について」(7月12日<水>)☆

「様々な性のあり方について考え、誰もが他者とは違う自分(の性)を大切にするとともに、正しい理解や認識を深め、互いの人権を尊重し、偏見や差別をなくそうとする意欲や態度を育てる」ことを目的とし、7月12日(水)、本校体育館において3年生生徒を対象にした講演会を実施しました。「LGBTQの現状と未来について」と題した講演で、LGBTQの当事者であり、男山中学校でも過去に2度講演していただき、学校や企業等でも講演活動を行っておられる中尾勇守氏をお招きして、生徒への語り掛けや生徒からの質問に対する受け答えを交えて行いました。わかりやすい話しぶりで、生徒たちもとても熱心に話を聴いていました。



☆第37回校内たいこ祭り(7月13日<木>)☆

7月13日(木)、晴天のもと、とはいきませんでした。第37回男山中学校校内たいこ祭りが行われました。10日(月)に南が丘子どもたいこ祭り保存会の皆さんや地域支援相談員の皆さんにお手伝いいただき、お借りしているたいこみこしの製作からはじまり、12日(水)の前日準備では、雨が降るかもしれないことを心配しながら



もたくさんの生徒の皆さんが先生たちと協力して当日の実演に備えました。

残念ながら、当日は早朝から雨が続き、本来であれば南が丘、南が丘第二、みその保育園、八幡幼稚園、八幡小、中央小の6年生、1年生と一緒に予定でしたが、男山中学校の生徒のみで本校の築山付近で実施することとなりました。



南が丘子どもたいこ祭り保存会本部役員の皆様をはじめ、各班の役員の皆様、たいこ祭り連絡協議会の役員の皆様に見守っていただき、子どもたちに対してたくさんのご支援をいただき、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様が見守る中、子どもたちが立派に実演を

行ってくれました。

3年ぶりに、部分開催とはいえながらも、大いに盛り上がり、大いに男山中学校の「絆」を感じることができた一日でした。

ご協力をいただいた皆様に心より感謝申し上げます。

☆綴喜地方夏季体育大会☆

7月21日(金)・22日(土)(23日(日)予備日)の日程で綴喜地方中学校夏季体育大会が下記の会場にて開催されます。

3年生を中心に、最後まであきらめず、これまでの練習の成果を、精一杯発揮してほしいと思います。詳しくは各顧問から配られる大会案内を参考にしてください。

種目	日程	会場	種目	日程	会場
野球	21.22	田辺公園野球場	バスケットボール(男)	21.22	維孝館中学校
サッカー	21.22	八幡市民スポーツ公園	バスケットボール(女)	21.22	宇治田原住民体育館
ソフトテニス(男)	21.22	田辺公園テニスコート	卓球(男)	21.22	男山中学校
ソフトテニス(女)	21.22	八幡市民スポーツ公園	卓球(女)	21.22	男山第二中学校
バレーボール(女)	21.22	男山東中学校	剣道	21	男山第三中学校
バドミントン(男女)	21.22	泉が丘中学校			

☆夏休み中の校外行事・活動の代表者☆

夏休み中に様々な校外行事・活動が実施されます。男山中学校の生徒代表として参加・活動してくれる生徒の皆さんを紹介します。

- ・八幡市子ども会議(8/2) 2年生 齊藤すみれ 南鶴 煌月
- ・広島平和大使 (8/5・6) 2年生 齊藤すみれ 南鶴 煌月
- ・八幡市・八幡浜市交流事業(今年度は八幡浜市へ行きます)(8/16~18)
- 3年生 北村 光 高田 大誠 辻元 文太
- 小椋 美桜 河野 蒼生
- ・環境マネジメントシステム内部監査に係る中学生監査(8/3)
- 3年生 奥西 結希 長柄 萌菜

みなさん、よろしくお願ひします。

夏季休業中の主な行事予定

- 7月21日(金) 綴喜中学生夏季体育大会
 22日(土) 綴喜中学生夏季体育大会 市サマーブラスコンサート
 23日(日) 綴喜中学生夏季体育大会(予備日)
 24日(月)～26日(水) 予備日27日(木)
 山城中学生夏季体育大会(種目によって日程が異なる)
 26日(水) 諸費引落(7月分)
 27日(木) 京都府中学生陸上競技大会
 28日(金) 京都府中学生陸上競技大会
 29日(土)・30日(日)を中心に 京都府中学生夏季体育大会(種目によって日程が異なる)
- 8月 2日(水) 京都府吹奏楽コンクール 八幡市子ども会議
 3日(木) 綴喜地方生徒会交流会 環境マネジメントシステム内部監査に係る中学生監査
 5日(土)・6日(日) 平和大使(広島平和研修)
 7日(月) 諸費再引落(7月分)
 10日(木) 学校業務停止日
 11日(金) 山の日
 14日(月)・15日(火)・16日(水) 学校業務停止日
 16日(水)～18日(金) 八幡市・八幡浜市中学生交流事業
 28日(月) 2学期始業式・地域清掃 諸費引落(8月分)

9月の主な行事予定

- 9月 2日(土) 八幡市子ども会議
 5日(火) 諸費再引落(8月分)
 11日(月) 合唱の取組(文化発表会)開始(～26日)
 18日(月) 敬老の日
 19日(火) SC来校日
 23日(土) 秋分の日
 23日(土) 綴喜中学生新人陸上大会
 綴喜中学生新人大会(サッカー・ソフトテニス女子・バスケットボール男女)
 25日(月) 文化発表会前日準備
 26日(火) 文化発表会 諸費引落(9月分)
 30日(土) 綴喜中学生新人大会(野球・ソフトテニス男子・バスケットボール男女・
 バドミントン・バレーボール女子・卓球男女・剣道男女)
- ※10月1日(日) 綴喜中学生新人大会(野球・サッカー・ソフトテニス男女・バドミントン)